
校友體育館上樑典禮致詞 

曾理事長、各位百人會的會員，清華的同仁、校友︰ 

校友體育館是清華建校一百年來第一次由校友捐贈全部經費的體育館，今天很

高興已到達擇吉上樑的時刻，是建館工程的重要里程碑。約半年左右後，一座美

奐美侖的體育館就將在此落成啟用。上禮拜我在梅竹賽誓師場合向同學們宣佈

時，同學們都很開心。新體育館落成啟用是所有清華人所期待者。 

今年適逢梅校長逝世五十周年，梅校長在「清華大學與通才教育」一文中，闡

述體育的重要。清華校友梁實秋先生，在其名作「秋室雜憶」中，也提到清華

大學對體育特別注重。對體育的重視，是清華的傳統。在清華歡慶百周年之際，

非常感謝校友們熱情的響應學校的號召，共同寫下台灣高等教育史與清華歷史

上光輝的一頁。 

清華以擁有許多傑出而愛護學校的校友為榮。一年多來，除校友體育館外，有

工程與系統科學系（原核子工程系）1969級校友李偉德博士捐贈新台幣壹億伍

千萬元協助興建「綠色低碳能源教學研究大樓」；1973級物理系校友謝宏亮董

事長，捐贈價值不菲的羅丹巨型銅雕「沉思者」；今年即將動工的清華實驗室，

將供材料、化學、化工以及物理系四系進行跨領域的實驗研究使用，目標向校

友募款兩億元，也迅速獲得超過壹億五仟萬元捐贈，達陣之期不遠。另一方面

由企業界校友籌設的大清華基金，募得三億元資金，去年粗估植利率高達百分

之二十五，亦將以部份獲利所得挹注學校發發展。我另外也要特別感謝校友會

曾理事長，除在百人會出錢出力以外，最近為推動校友會工作，又個人捐贈三

百萬元，校友會在你的卓越領導下，與學校良性互動頻繁，是學校發展的一大

助力。 

我在去年百人會聚餐與表揚大會中提過，各位百人會的會員都是清華的貴人，

清華除衷心感謝之外，也希望能對各位經營的事業有所增益。過去一年，我參

加過許多百人會會員經營公司慶典與寶眷喜慶活動，最近一次將是下星期參加

呂志鵬總經理在雲林斗六市新廠落成典禮。在現在高鐵貫穿台灣西部時代，以



時程來看，斗六可算是從新竹出發最遠的地方，也表示學校會盡量配合百人會

會員在本島舉行希望學校共襄盛舉的活動。當然你在境外的活動亦可商量。 

我每天在校園散步時都會繞經體育場，駐足觀看校友體育館工程進度。與許多

其他工程不一樣的是，自開工以來一直看到許多工人在積極施工，這點要感謝

建築師、施工單位與本校營繕組同仁，希望未來也能切實把握工期、注重工程

品質，讓校友體育館如期完工。最後歡迎與感謝各位來參加校友體育館上樑典

禮，再次謝謝大家。 


